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先週は新年早々、大雪になりましたね。翌日の金曜日は今度は路面凍結で、学校も初日

だというのに大変でした。スクールバスも交通渋滞の影響を受け、一時はバスポイントに

たどりつけるかどうかという状態で、大変なご迷惑をおかけしました。私もつるつる滑り

ながらやっと出勤できました。凍った道路を一歩一歩力を入れて長靴で歩いたので、やっ

ぱり翌日は筋肉痛でした。 

 

今週１０日、月曜日は成人の日ということで、全国各地でいわゆる「成人式」（最近はい

ろいろな呼び方があるようですが）が開催されました。一部の地域ではコロナの影響で急

遽中止になったり形態を変えたりということもあったようですが、横浜市では横浜アリー

ナで予定通り開催されました。東京は区ごとで行いますので、横浜市の成人式が日本で一

番大きい（成人３万６千人、式典への出席者２万人以上）とのことで、コロナ対策も含め

て注目されていましたが、４回に分散して無事に開催されました。 

本郷の卒業生はじめ市内の特別支援学校の卒業生は横浜アリーナでの全体の成人式に参

加する人はあまりいなくて、社会福祉協議会主催や各学校で開催される「成人を祝う会」

を楽しみにしている方が多いようです。懐かしい学校を会場として、友達や先生達との旧

交を温め、立派に成長したようすや社会人として活躍していることを報告しあうというよ

うな会を設定している学校が多いと聞いています。本郷でも従来通り予定されていました

が、今年度はこのコロナ禍のため中止とさせていただきました。卒業生や保護者の皆さ

ん、関係の先生たちなど残念に思っている方々も多いと思いますが、来年度以降もなかな

かまだ目途がたちにくい状況ではあります。一方で、横浜アリーナでの全体の成人式にも

障害のある方がより参加しやすくなるといいなと思っています。環境が整っていないこと

で参加を見送るご家族、ご本人が多いということも聞いていますが、当事者の声を参考に

してみんなが参加しやすい成人式を設定して欲しいですね。 

ところで、今年４月から法改正が施行され、従来２０歳だった成年年齢が１８歳に引き

下げられることになっています。（現高３と高２の人たちは年齢的には今年４月から成年と

なります。）となると、成人式も１８歳になる？実際に１８裁で成人式を実施する自治体も

ありますし、来年は１８～２０歳の各年齢別に３回成人式を行うという自治体もあるよう

です。成人式は各自治体が開催しますのでそれぞれの地域の事情や考え方で違ってくると

いうことのようですが…。横浜市では今のところ、従来通り２０歳での式という形で予定

されています。いずれにしても、成人式が同窓会的な意味合いだけでは 

なく、参加者一人一人がそれぞれの立場で一人前の大人、自立した社会 

人として意識をもてるようにすることが大切だと思いますし、そのため 

の区切りとしてもらえればいいのかと思います。４０年以上前の自分の 

成人式を振り返ってみると、そんなことを言うのが恥ずかしくもなりま 

すが…。 

校長室のカレンダーは高等部プリント班作です 


